

第四小コミュニティだより

No.4



～地域と共に育つだいよんの子～

平成30年11月28日

CS 理事長 鈴木逸郎

校長 山口裕紀

11月もあとわずかとなり、冬が駆け足で近づいているようです。

先日行われただいよん祭では、児童が一生懸命作った作品と、練習の成果を発揮した発表にとても感動しました。CSバザー等にもたくさんご来場いただき、ありがとうございました。バザーの収益は子どもの学習支援に使わせていただきます。

むかしの遊びをしたよ・・・10/3

1年生が地域のおじいちゃん、おばあちゃんに教えてもらいながら、昔の遊びをたいけんしました。

今回は、竹馬・こま・かんぽっくり・折り紙・お手玉・たこあげ・めんこ・おはじき・あやとり・竹とんぼ・まりつきをしました。それぞれのコーナーに地域の方々がいて、子どもたちに教えていただきました。



【子どもたちの感想より】

- ・こまをはじめました。まわせなかつたけど、たのしかつたです。
- ・さいしょどきどきしたけど、いっぱいあそべてよかったです。
- ・おてだまをちいきのひとにはめられて、またやりたいとおもいました。
- ・ちいきのかたとあそんでとってもたのしかつたよ。
- ・たけとんぼとたこあげがすごくてたのしかつたです。こんなにたのしいのははじめてです。



道具を提供いただき、また、ご参加いただきました地域の皆さん、ありがとうございました。

1年生交通安全教室・・・10/17



とまと一ずに来ていただき、自転車の乗り方を教えていただきました。ボランティアも参加し、児童と安全確認を一緒にして、自転車の乗り降りなども支援しました。

児童には、「自転車に乗る時は車が来ていないかよく確認して乗る・ブレーキの掛け方・両足を付けて止まる・降りる時も車を確認する・ヘルメットをかぶって乗る。」ということを教えてもらいました。地域でも事故のないよう気を付けて見ていただけると嬉しいです。

楽しみにしていた いもほり 2年生・・・10/23



5月に郷津の牧野さん（CS 理事）の畑でつるさしをしたさつまいもを、いよいよ掘る日が来ました。

いもほりが初めての児童もいて、大きなさつまいもが掘れると、「やった～！」と、とても喜んでいました。上手に掘れると、さつまいもが連なってでてきて、大満足の表情でした。

だいよん祭 11/10 ~CS バザー~



今年度も地域の方々から野菜・花・手作り品を提供いただき、バザーを開催させていただきました。

ろう下には、CS の活動写真と、夏の意見交換会の模造紙を展示しました。

ご協力いただいた地域・保護者の皆さまありがとうございました。

収益は子どもたちの活動に使わせていただきます。

ボランティア募集

コアラの会・四夢の会・四つ葉の会では、一緒に活動していただける保護者の方、地域の方を募集しています。関心のある方は第四小学校まで、お問い合わせください。

連絡先 第四小学校 松井研吾 加藤美香 電話 51-0751 メール yon2es@mctv.ne.jp

第四小学校コミュニティ・スクールのこれまでの経過

第四小学校も鎌田中学校・港小学校と共にこのコミュニティ・スクールを取り入れ、施行期間を含めて7年目になりました。平成26年度には、岐阜市で開かれた全国CS研究大会「地域とともににある学校づくり」フォーラムで、鎌田中学校区CSの取組を発表しています。また、平成24年度には第四地区住民協議会において「教育部会」を設けて、学校と地域が連携・協働し子どもたちの成長を支えていく学校づくりをすすめています。

第四小学校コミュニティ・スクール（CS）理事会

9月25日（月）に第4回の第四小学校コミュニティ・スクール理事会を実施しました主に3つの点について協議しました。

1つ目は意見交換会について。8月25日に実施した意見交換会では、地域・家庭・学校それぞれの立場で「主体的に学ぶ子」を育てるため、地域・家庭・学校ができるることは何かについて話し合いました。「家庭」では子どもの話を聞くこと、「地域」では社会が自分を気にかけてくれているということを体感することが必要ではないかといった意見が出されました。それらを実際に行動につなげていく取組を考えていることになりました。

2つ目は、意見申出書の内容について。（CSでは学校運営に保護者や地域住民の意見を反映させるため、松阪市教育委員会教育長に意見を申し出ることができます。）

運動場の拡張や、男女別トイレの多目的化、地域学校協働活動推進委員の配置等を要望していくこととしました。

3つ目は「だいよん祭」での取組について。コミュニティ・スクールの活動を知ってもらうための展示をすることになりました。また、農産物等のバザーも行うこととしました。

だいよん祭CSバザー

理科室にて11:00～
野菜などの販売。2年生収穫のさつまいもや、
5年生栽培のもち米があります。
ベルフレンドの手作り作品も多数あります。
おたのしみに

だいよん祭…11月11日

「できたよ！わたしだけのしおり！」



【四夢の会】

読書室でしおり作りとメモ帳作りをしました。教えてもらいながら一生懸命作っていました。自分で作ったしおりがあると、本を読むのも楽しくなりそうですね。オリジナルのかわいい作品ができました。

「けういのもってくるしなものはなーんだ？」

【コアラの会】

読書室で読み聞かせ劇をしました。
「やさしいおうさま」の劇では、子どもたちは家來たちが持つて来る品物を予想して楽しそうに観していました。



【CSバザー】

理科室では地元野菜や提供品などの販売をしました。オープン時には、大行列ができ、大盛況でした。
ベルフレンドの販売も大好評でした。

バザー品の提供&ご来場
ありがとうございました。



よ む
四夢の会 修繕作業…10月24日



今年のだいよん祭では、子どもたちにミニノートやしおりを作つて、楽しんでもらいました。

たくさんの子どもたちが、シールやスタンプを使ってオリジナルの作品を作つてくれました。

四夢の会は、普段だいたい月2回、読書室に集つて、絵本の修繕や本棚の整理を中心に活動しています。興味を持たれた方は、活動日を学校に問い合わせていただき、是非一度見学にいらして下さい。

鎌田中学校区 CS 研修会・・・10月20日

「コミュニティ・スクール5年 そしてこれから」と題して高木和久さん（びわこ学院大学准教授、コミュニティ・スクール推進員）にご講演いただきました。

コミュニティ・スクールは、これから的新しい公立学校の在り方、地域の在り方を創造するツールであることをあらためて確認しました。また、地域の10年後、15年後を見通し、どんな地域（子ども）を創るのかを地域と学校が「熟議」し「協働」で取り組むことの大切さを学びました。



ボランティア募集

コアラの会・四夢の会・四つ葉の会では、一緒に活動していただける保護者の方、地域の方を募集しています。関心のある方は第四小学校まで、お問い合わせください。

連絡先 第四小学校 松井研吾 電話51-0751 メール yon2es@mctv.ne.jp